



## Wir bleiben dran - Jahresbericht 2023 der SP Hausen

Die Aktivitäten der SP Hausen waren im Jahre 2023 geprägt durch die Organisation und Durchführung öffentlicher Veranstaltungen zu übergeordneten aktuellen Themen sowie Eingaben und Stellungnahmen zu gemeindepolitischen Vorlagen. Im Weiteren zeigte die Ortspartei Präsenz bei den kantonalen Wahlen im Frühling und den eidgenössischen Wahlen im Herbst.

### Öffentliche Veranstaltungen



**ZEITENWENDE IN EUROPA**  
Wie definiert und verortet sich die Schweiz auf der neuen europapolitischen Landkarte?  
Dienstag, 7. März 2023, 19.15 Uhr Festsaal Rest. Löwen, Hausen am Albis

**TIM GULDIMANN**, Politikwissenschaftler und ehemaliger Schweizer Diplomat, spricht über drängende Fragen für unser Land in einer veränderten Welt, über Solidarität und Neutralität.  
Mit Klaviermusik umrahmt durch **NADJA SAMINSKAJA**

SP Hausen a.A.



Im März referierte der Politikwissenschaftler und ehemalige Schweizer Diplomat Tim Guldemann auf Einladung der SP in Hausen. Ausgehend vom Krieg in der Ukraine legte er unter dem Titel „Zeitenwende in Europa“ seine Gedanken dar über die Rolle der Schweiz in einem veränderten Europa. Begleitet wurde der Anlass von der international bekannten Musikerin Nadja Saminskaja, die im Oberamt wohnt. Mit 200 Besucherinnen und Besuchern sowie einer ausgezeichneten Berichterstattung im „Anzeiger“ hat die Veranstaltung über die Gemeinde hinaus ein grosses Echo ausgelöst.



Ende September durften wir im Café Fédéral in der Löwenbar unsere Nationalrätin Priska Seiler Graf begrüßen. Ihr Bericht einen Tag nach Abschluss der Herbstsession in Bern vermittelte den 35 Anwesenden einen vertieften Einblick in wichtige Geschäfte der Politik auf eidgenössischer Ebene. Mit ihrer lebendigen, authentischen Art war sie eine glaubwürdige Botschafterin für unsere politischen Anliegen.

### Interne Veranstaltung

Ende Juni trafen wir uns zum traditionellen Sommertreff, seit vielen Jahren für Parteimitglieder und der SP Nahestehende ein fester Bestandteil im Jahresprogramm. Unsere Behördenmitglieder - erstmals vertreten mit zwei Mitgliedern des Gemeinderates - gaben Einblick in ihre Tätigkeit. Als Gast konnten wir die neue Sozialvorsteherin Maja Langhi begrüßen. Sie informierte uns über die Aufgaben der Gemeinde im Asylbereich. Daneben war es ein gemütlicher Abend ohne Traktanden mit Gelegenheit zu persönlichem Austausch bei einem leckeren sommerlichen Buffet.

### Gemeindepolitik aktuell

Gegen die im November 2022 erfolgte Urnenabstimmung über den Bau einer Dreifach-Sporthalle haben einige Stimmberechtigte einen Rekurs eingereicht. Dieser wurde vom Bezirksrat gutgeheissen, von der zweiten Instanz, dem Verwaltungsgericht, abgelehnt. Nicht zuletzt auf Betreiben der SP Hausen liess der Gemeinderat nachträglich ein Verkehrskonzert ausarbeiten, das im Juni an der Gemeindeversammlung – auch mit unserer Unterstützung – angenommen wurde.



Mit Bezugnahme auf die erfolgreiche eidgenössische Abstimmung über die Klimaschutzinitiative hat die SP Hausen den Gemeinderat mit einem Schreiben aufgefordert, das Sporthallenprojekt energetisch anzupassen und die gesamte Dachfläche mit Solarpanels auszurüsten. Der Gemeinderat hat das Begehren aufgenommen und Vertreter der SP und der Genossenschaft „Säulistrom“ zu einem Gespräch eingeladen. Dabei wurde auf Empfehlung der Fachleute von „Säulistrom“ von der Gemeinde zugesichert, anstelle der ursprünglich geplanten Kleinanlage mit rund 30 KWh eine solche mit 160 KWh zu installieren. Diesem Vorschlag konnte die SP zustimmen. Der Vorstoss hat also etwas bewirkt. Wir bleiben dran und verfolgen die weitere Projektierung.

Für eine Ersatzwahl in die Baukommission am 22. Oktober haben wir als einzige Ortspartei die zwei parteilosen Kandidatinnen zu einem Hearing eingeladen und eine Wahlempfehlung veröffentlicht.

### **Kantonale und Eidgenössische Wahlen 2023**

Bei den Kantonsratswahlen im Februar erzielte die SP in Hausen einen Stimmenanteil von 18,58%. Dies liegt 3% über dem kantonalen Durchschnitt. Zu diesem Erfolg beigetragen hat sicher die Kandidatur von Andrea Sidler, unserer Schulpräsidentin und Gemeinderätin. Doch auch die Präsenz der SP auf Gemeindeebene zwischen den Wahlen hat das Resultat vermutlich mitgeprägt.

## HAUSEN WÄHLT

**Eidgenössische Wahlen am 22. Oktober 2023**

Liste 2

<b>Nationalrat:</b>	<b>Liste 2 mit dem Kandidaten aus dem Bezirk, Cafer Sterk</b>
<b>Ständerat:</b>	<b>Daniel Jositsch zusammen mit Daniel Leupi</b>

Im Hinblick auf die eidgenössischen Wahlen am 22. Oktober haben wir einen gemeindebezogenen Flyer in alle Haushalte verteilen lassen. Mit Kernaussagen zu unserer Politik haben im Dorf bekannte SP-Leute für die Unterstützung unserer Liste geworben. Am Wahlsonntag zeigte sich das Resultat. Der Wähleranteil der SP in Hausen beträgt 17.8 %, das sind 4 Prozentpunkte mehr als bei den Nationalratswahlen 2019. Immerhin ein Lichtblick an diesem sonst gesamtschweizerisch wenig erfreulichen Wahlsonntag.

### **Ausblick**

1974 wurde die SP Oberamt gegründet und ist seit der Neuorganisation der SP Bezirk als SP Hausen unterwegs. Aktuell laufen die Vorbereitungen für spezielle Veranstaltungen zum 50-jährigen Bestehen im kommenden Jahr. In Planung ist unter anderem eine festliche Jubiläumsveranstaltung am 07. September 2024 mit Politprominenz und Gästen aus der Gründerzeit.

Wer weiss, vielleicht bringt uns dies – verbunden mit Öffentlichkeitsarbeit - einige Neumitglieder aus der jüngeren Generation. Eine Blutauffrischung wäre dringend nötig. Wir sind mit unseren Aktivitäten und Aktualitäten auch auf der Homepage der Bezirkspartei und im „Anzeiger“ präsent. Dadurch erhoffen wir uns, weiterhin als politische Kraft im Dorf wahrgenommen zu werden und für unsere Grundwerte und Ziele Unterstützung zu finden.